
ПРОГНОЗЫ

27 мая состоялась внеоче-
редная 42-я сессия Собрания 
депутатов Опочецкого района 
четвертого созыва. Одним из 
вопросов, рассматриваемых 
на сессии, стало внесение из-
менений в бюджет Опочецкого 
района 2010 года. С докладом 
по этому вопросу выступила 
начальник финансового управ-
ления района В.Л.Строцкая. 
Депутаты приняли решение 
увеличить доходы бюджета 
на 1 млн. 700 тыс. рублей. Те-
перь доходная часть бюдже-
та составляет 216 млн. 76 тыс. 
600 рублей. На такую же сум-
му увеличились расходы бюд-
жета и составляют 223 млн. 
476 тыс. 600 рублей. Бюджет 
района по-прежнему остается 
дефицитным.

Депутаты на сессии заслу-
шали информацию заместите-
ля главы администрации райо-
на, председателя комиссии по 
делам ГО и ЧС В.И.Полуляха  
«О расходовании денежных 
средств из фонда предупре-
ждения и ликвидации послед-
ствий чрезвычайных ситуа-
ций и стихийных бедствий за 
январь-апрель 2010 года». 
Деньги фонда расходовались 
на восстановление водоснаб-
жения при обрушении водо-
напорной башни, на создание 
резервного запаса топлива на 
пожароопасный период для 
сельских пожарных команд во-
лостей,  на первоочередные 
меры по ликвидации ЧС в де-
ревне Антоново (снос моста 
через реку Иссу половодьем) 
и другие цели. Депутаты при-
няли информацию к сведению.

На сессии также были 
внесены изменения в состав 
комиссии по восстановле-
нию прав реабилитированных 
жертв политических репрес-
сий и удовлетворен протест 
прокурора, касающийся поло-
жения об аренде земельных 
участков на территории райо-
на. На этом внеочередная сес-
сия Собрания депутатов райо-
на завершила работу.

ПРОШЛА 
ВНЕОЧЕРЕДНАЯ 

СЕССИЯПрезидент РФ Дмитрий 
Медведев распорядился вы-
делить из резервного фон-
да главы государства день-
ги на восстановление Псков-
ского кремля, который по-
страдал от пожара. Медведев 
даст на ремонт до 14 милли-
онов рублей в соответствии 
с утвержденной сметой. Ра-
нее 10 миллионов пообеща-
ло выделить Минкультуры. 

             *     *     *
Минздравсоцразвития 

РФ объявило о начале цик-
ла публичных лекций, посвя-
щенных вопросам здорово-
го образа жизни. По инфор-
мации ведомства, задачей 
лекций является формиро-
вание у россиян представле-
ния об основных проблемах 
и целях ведения такого об-
раза жизни, а также картины 
мира, в которой человек смо-
жет оставаться здоровым.

             *     *     *
В апреле в России введе-

но в эксплуатацию 3,8 мил-
лиона квадратных метров 
жилья, что на 16,2 процента 
больше, чем за аналогичный 
период 2009 года. Снижение 
объемов строительства за 
январь-апрель составило 2,4 
процента. За четыре месяца 
в стране ввели в строй 105,3 
тысячи квартир (в апреле – 
39,2 тысячи).

             *     *     *
Глава администрации 

президента РФ Сергей На-
рышкин поручил Минюсту и 
ряду других ведомств разра-
ботать обновленный пакет 
антикоррупционных законов. 
Предполагается, что пакет 
запретит чиновникам прини-
мать подарки, а также расши-
рит применение конфиска-
ции имущества по всем ви-
дам коррупционных престу-
плений.

             *     *     *
В 2010 году среди выпуск-

ников российских школ за-
метно выросло количество 
желающих сдать ЕГЭ по фи-
зике, информатике и химии в 
качестве предмета по выбо-
ру. По словам руководителя 
Рособрнадзора Любови Гле-
бовой, в связи с этим следует 
ожидать притока абитуриен-
тов на естественно-научные 
и технические специально-
сти.

             *     *     *
В Ленинградской обла-

сти сотрудники правоохра-
нительных органов штурмом 
взяли подпольный цех по 
производству фальшивых 
лекарств. В ходе спецопера-
ции был задержан вагон, гру-
женный контрафактной про-
дукцией. Милиционеры изъ-
яли 18 наименований под-
дельных препаратов общей 
стоимостью около 23 милли-
онов рублей.
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  ВлАСТь

19 мая в администрации 
Псковской области состоялся 
семинар-совещание на тему 
«Организация деятельности 
муниципальных антинарко-
тических комиссий Псковской 
области по противодействию 
распространению наркотиче-
ских средств и профилакти-
ке наркомании». На него были 
приглашены представители 
всех районов.  

Открыл семинар-совещание 
заместитель губернатора С.П. 
Федоров, который подчеркнул 
важность работы по профилак-
тике наркомании, так как ее, как 
и любую болезнь, легче преду-
предить, чем лечить.

На семинаре выступили так-
же О.Ю.Поскребышев, замести-
тель начальника управления 
ФСКН России по Псковской об-
ласти; Г.А.Васильев, замести-

тель начальника управления 
специальных программ админи-
страции Псковской области, за-
меститель руководителя аппа-
рата областной антинаркотиче-
ской комиссии; главный врач об-
ластного наркологического дис-
пансера В.С.Овсяков; замести-
тель начальника Государствен-
ного управления образования 
области С.А.Николаев и многие 
другие.

Обсуждались как вопросы 
противодействия распростране-
нию наркотических средств, так 
и проблемы лечения и профи-
лактики наркомании, в том чис-
ле среди учащейся молодежи. 

Следует отметить, что про-
филактическая работа межве-
домственной комиссии Опо-
чецкого района признана на 
семинаре специалистами луч-
шей в области.

ПРОФИЛАКТИЧЕСКУЮ РАБОТУ ОПОЧАН ПРИЗНАЛИ ЛУЧШЕЙ
     СЕМИНАР

ЗАКРУЖИЛО  ЛЕТО,  ЗАЦВЕЛО

ПРИМЕТЫ ИЮНЯ
1 – Иван-долгий. День памяти святого Бла-

говерного Великого князя Димитрия Донского. 
«Если первые два дня июня льет дождь – весь 
месяц сухой».

3 – Константин и Олёна-льняница. «Если 
на Олену ненастье, то осень будет ненастной».

7 – Иванов день. 3-е обретение главы свя-
того Иоанна Предтечи.  «С Иванова дня пошли 
медвяные росы». Считалось, что такие росы 
вредные, и если, к примеру, ребенок побегает 
по медвяной росе, то заболеет. Попадет такая 
трава скоту в корм – заболеет и скотина. В то 
же время целебные травы набирают силу: на-
чинается сбор лекарственных растений.

12 – Исаакий-змеевик. В старину счита-
лось, что в этот день происходят змеиные 
свадьбы, змеи становятся агрессивными, они 
мстят людям. И убивать их опасно.

18 – Дорофей. Начинаются самые корот-
кие, «воробьиные» ночи. «Если погода будет 
ясная - зерно будет крупным».

23 – Тимофей. Говаривали, что если на Ти-
мофея крестьянину виделись разные знаме-
ния (мыши бегают по гумнам или земля стонет 
и др.), то это предвещало голодный год.

25 – Петр-поворот. Запоздалый капустник: 
последняя высадка рассады капусты и послед-
ний посев огурцов. 

Верить или нет прогнозам, каждый решает 
сам. Долгосрочный прогноз на это лето не об-
радует огородников, поскольку синоптики про-
рочат явный недостаток осадков. В плане тем-
ператур специалисты не скупятся на посулы и 
обещают сравнительно теплый июнь, со сред-
ней температурой чуть выше многолетней 
нормы.

Геокосмическая напряженность усиливает-
ся пролетом двух комет, восемью метеорны-
ми потоками и пятнадцатью магнитными бу-
рями различной интенсивности. Резкие измене-
ния погоды могут произойти 1-2, 9, 15, 21-22, 29 
июня.

Частичное лунное затмение, которое прои-
зойдет 26 июня, на нашей территории наблю-
даться не будет.

  НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ ИЮНЯ
3, четверг                    с 13.00 до 15.00 
5, суббота                   с 6.00 до 9.00
6, воскресенье            с 9.00 до 13.00
9, среда                       с 11.00 до 13.00
11-13 – экстремально трудные дни, связан-

ные с новолунием; 12 – новолуние
15, вторник                 с 3.00 до 7.00
17, четверг                  с 5.00 до 9.00
19, суббота                 с 12.00 до 15.00
25-27 – экстремально трудные дни, связан-

ные с полнолунием; 26 – полнолуние.
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МЕСТНОЕ САМОУПРАВлЕНИЕ

На совещании затрагива-
лась проблема плохой соби-
раемости налога на недви-
жимое имущество и земель-
ного налога в сельской мест-
ности.  В частности, прозву-
чали такие тревожные циф-
ры: сумма налога на недви-
жимое имущество составляет 
351000 рублей, тогда как не-
доимки по этому виду налогов 
превышают 480 тыс. рублей. 
Не в полной мере собирает-
ся и земельный налог. С на-
логом на транспортные сред-
ства дела обстоят лучше, тем 
не менее, задолженность по 
нему составляет 19%. Главу 
Звонской волости В.А.Федина 
волнует судьба земель быв-
шего кооператива «Дружба». 
По данным налоговой инспек-

ции, фирма, скупившая эти зем-
ли, налогов не платит.

Первый заместитель гла-
вы администрации района 
Ю.И.Андреев призвал глав 
сельских поселений шире ис-
пользовать земельный кон-
троль при администрации райо-
на. Он особо подчеркнул, что в 
деревнях живут не только сель-
ские пенсионеры, но земельны-
ми участками пользуются также 
предприниматели и дачники, не 
оформившие землю в собствен-
ность. В результате этого сужа-
ется налогооблагаемая база.

От дел земельных участни-
ки совещания перешли к обе-
спечению правопорядка на этой 
земле. Исполняющий обязан-
ности начальника милиции об-
щественной безопасности ОВД 

А.В.Титов обратился к главам 
поселений с просьбой быстрее 
формировать добровольные 
народные дружины в помощь 
участковым уполномоченным. 
Положения о ДНД разработаны 
во всех волостях. Теперь нужно 
ускорить кадровое формирова-
ние народных дружин. На сове-
щании было высказано общее 
мнение, что подбирать людей в 
ДНД следует главам волостей 
совместно с участковыми упол-
номоченными. 

Заместитель главы района 
В.И.Полулях поблагодарил глав 
сельских поселений за подготов-
ку к празднованию Дня Победы, 
особо отметив приведение в по-
рядок братских захоронений. В 
то же время он сказал, что эта 
работа будет продолжена. Нуж-
но привести в полное соответ-
ствие списки людей, захоронен-
ных в братских захоронениях, 
с надписями увековеченных на 
мемориальных плитах. Эта ра-
бота должна быть проведена до  
мая 2011 года.

Начальник финансового уп-

равления администрации рай-
она В.Л.Строцкая ознакомила 
глав поселений с особенностя-
ми работы над проектом бюд-
жета на 2011 год. Она сказа-
ла, что сейчас проводятся про-
верки финансовой деятельно-
сти администраций волостей, в 
ходе которых отмечаются суще-
ственные недостатки. Валенти-
на Леонидовна призвала глав 
поселений к более эффектив-
ному использованию денег, в 
том числе необходимо оплачи-
вать услуги, оказываемые воло-
стям другими организациями и 
предприятиями только за фак-
тически выполненную работу.

Заместитель главы адми-
нистрации района Т.Ю.Бо-
былева в своем выступлении 
затронула текущие  вопросы 
местного самоуправления и 
подготовку к предстоящей пе-
реписи населения.

Также рассматривался во-
прос внесения необходимых 
изменений в уставы сельских 
поселений.

В. Самарин. 

СОВЕЩАЛИСЬ ГЛАВЫ ПОСЕЛЕНИЙ
20 мая первый заместитель главы администрации рай-

она Ю.И.Андреев провел рабочее совещание с руководи-
телями города и сельских волостей. В нем приняли так-
же участие заместители главы администрации района 
В.Л.Строцкая, В.И.Полулях, Т.Ю.Бобылева представители 
налоговой инспекции и архивной службы, и.о. начальника 
милиции общественной безопасности ОВД А.В.Титов.

     ВНИМАНИЕ: ОПЫТ!

Пройдитесь по Опочке, за-
гляните во дворы многоквар-
тирных домов, и вам сразу же 
станет ясно, где к своему жи-
лью относятся как к совмест-
ной собственности, а где до 
сих пор живут по принципу 
«не мое» и «очень надо» или 
ждут манны небесной. Очень 
прилично, к примеру, выгля-
дят клумбы у домов 17 по ул.1 
Мая и 20 по ул.Клары Цеткин. 

Опыт дома 17 по ул.1 Мая 
можно, пожалуй, уже и ре-
кламировать, и распростра-
нять. Здесь провели собра-
ние собственников, выбра-
ли в каждом подъезде ответ-
ственных, чтобы проще было 
решать вопросы наведения 
порядка, сбора средств на 
различные необходимые ра-
боты и т.д.

За непродолжительное вре-
мя значительные изменения 
произошли в первом подъез-
де этого дома, где ответствен-
ной  является В.Г.Алексеева. 

- Все в наших руках, – счи-
тает Валентина Георгиевна. 

- А самое главное, чтобы люди 
понимали, что за нас наши про-
блемы никто не решит. В нашем 
подъезде подобрались люди не-
равнодушные. На положитель-
ные инициативы откликаются  
даже те, кто здесь снимает квар-
тиры. 

Среди активистов в этом 
подъезде Степановы, су-
пруги Овсяник, Алексеевы, 
Р.В.Андреева, Орловы, Са-
венковы. И новые жильцы 
Г.И.Филиппова и А.А.Осаян ока-
зались им под стать. 

Для поддержания порядка в 
подъезде в первую очередь ре-
шили установить дверь с домо-
фоном и сделать ремонт. Со-
брали деньги и успешно вопло-
тили первую идею в жизнь. На 
лестнице теперь всегда чисто. 
На площадках некоторых эта-
жей горшки с цветами. 

Следующим предложением 
было в целях экономии устано-
вить в подъезде электросчет-
чик с датчиком на движение. И 
на эти цели скинулись. Теперь 
уже выгода заметна. Если рань-

ше с квартиры за освещение 
мест общего пользования взи-
малось по нескольку десятков 
рублей, то в последний месяц 
расход электроэнергии по но-
вому счетчику составил всего 
13 кВт*ч. Поделите на пятнад-
цать квартир – получается ме-
нее 1 кВт*ч, то есть меньше 2 
рублей 60 копеек. 

Подобные счетчики по при-
меру первого подъезда уста-
новили еще в одном подъезде 
этого дома и в одном из подъ-
ездов дома 20 по ул.Клары 
Цеткин.  

Дружный подъезд решил 
привести в порядок клумбу. 
Сказано – сделано. Запущен-
ный, заросший, пыльный уго-
лок буквально на глазах пре-
вратился в маленький оазис. 
Мужчины окультурили участок 
у подъезда, Валентина Геор-
гиевна высадила цветы, Ва-
лентина Марковна и Василий 
Александрович Овсяник помо-
гают ухаживать за цветами и 
поливать их.

Мужчины собрали деньги, 
купили цемент и зацементиро-
вали подход к крыльцу. Но и 
само крыльцо требует ремон-
та, потому на этом не остано-
вились. Новую плитку помог 
достать А.А.Осаян (кстати, он 
пожертвовал сетку, чтобы ого-
родить клумбу). А в проведе-
нии ремонтных работ обещал 
помочь руководитель управля-
ющей компании «Возрождение 
Сервис» Ю.М.Афанасьев. Ско-
ро крыльцо будет как новень-
кое.  

К новому отопительному 
сезону первый подъезд дома 
17 по ул.1 Мая планирует уста-
новить тепловой счетчик. 

Не сидите сложа руки, тог-
да и в вашем доме станет уют-
нее.

н. ильина.  

И  СТАНЕТ  КРАСИВЕЕ  И  УЮТНЕЕ

Свалки в нашем городе 
чаще всего возникают на пу-
стырях, задворках домов, 
на месте сгоревших постро-
ек. В Пригородной волости 
свалка и вовсе перегороди-
ла дорогу от улицы Гребе-
невской на Новое поселе-
ние. Автотранспорт объез-
жал ее полем, разрезая ко-
леи на приусадебных участ-
ках местных жителей.

Вот что рассказал сотруд-
нику редакции районной га-
зеты глава Пригородной во-
лости З.Т.РАМАЗАНОВ:

- Чтобы ликвидировать 
свалку на дороге, пришлось 
арендовать мощную техни-
ку. На уборке мусора рабо-
тали бульдозер и экскава-
тор. В течение двух рабочих 
дней мусор  на городскую 
свалку вывозили два КА-
МАЗа. Из бюджета волости 
на ликвидацию этой свал-
ки израсходовано около 
20000 рублей. В настоящее 
время дорога стала проез-
жей, здесь будут установ-
лены аншлаги с надписями 
«Свалка запрещена!» Опре-
делимся и с размером штра-
фа к нарушителям правил 
благоустройства.

З.Т.Рамазанов с осторож-
ностью и робкой надеждой 
смотрит в будущее, надеясь, 
что свалка на дороге не воз-
никнет вновь. Пока это место 
выглядит так, как будто свал-
ки и не было. Через месяц-
другой мы договорились с 
главой волости сделать фо-
тографию злосчастного ме-
ста, чтобы проверить созна-
тельность местных жителей. 
Мусор на дорогу вывозили 
граждане, проживающие на  
улицах Гребеневской и Но-
вое поселения…

а. КрылоВ.

СВАЛКА, 
ЗАКРЫВШАЯ

ДОРОГУ

ТАк МЫ жИВЕМ

ОВЕН. Вы сможете спра-
виться с любым делом, 
если будете иметь хотя бы 

минимальное представление о том, 
как это делается. О решении нако-
пившихся проблем говорить даже не 
приходится. Вы можете поддаться 
вспышкам гнева. 

ТЕЛЕЦ. Могут ждать пере-
мены в отношениях с кол-
легами. Потребуется спо-

собность к сотрудничеству. Поста-
райтесь не испортить отношения с 
людьми – кто знает, когда понадобит-
ся помощь окружающих? В выход-
ные постарайтесь выспаться. 

БЛИЗНЕЦЫ. Появится бле-
стящий шанс справиться с 
тактическими задачами. Не 

стоит затевать откровенных разгово-
ров с кем бы то ни было. Постарай-
тесь прощать мелкие обиды близким. 
В выходные не стоит много работать, 
расслабьтесь. 

РАК. Деловые интересы   
войдут в противоречие со 
старой дружбой. Появится 

несколько шансов, один перспектив-
нее другого. Если нельзя схватить 
все, ловите за хвост тот, который вас 
больше всего устраивает. Не раскры-
вайте свои тайны окружающим, ваши 
слова могут неверно истолковать. 

ЛЕВ. Рекомендуется сосре-
доточить все внимание на 
стабилизации финансово-

го положения. Возможно, вас обна-
дежат дела на работе. Вероятно про-
движение по карьерной лестнице. 
Постарайтесь не возгордиться этим 
обстоятельством. 

ДЕВА. На работе  продумы-
вайте каждую мелочь – и 
тогда все получится. Лучше 

не показываться на глаза начальству. 
Вам может понадобиться совет и по-
мощь друзей. События выходных мо-
гут закручиваться вокруг семейного 
очага, хозяйственных и бытовых за-
бот. Наладятся отношения с детьми. 

ВЕСЫ. На работе вам по-
требуется неожиданный 
подход и быстрая реакция. 

Не стоит рассчитывать на мгновен-
ные результаты и значительную при-
быль. Особенно рассчитывать на по-
мощь окружающих сейчас не следу-
ет. В выходные постарайтесь изба-
виться от накопившегося хлама. 

СКОРПИОН. Конкурен-
ты или коллеги могут вы-
ставить вас в невыгодном 

свете. Несущественная, на первый 
взгляд, деталь, возможно, помеша-
ет довести начатое дело до конца. В 
середине недели обстоятельства из-
менятся в лучшую сторону. Интуиция 
подскажет вам верное решение. 

СТРЕЛЕЦ. Будут внезапно 
возникать благоприятные 
возможности. Решайте все 

дела без суеты и спешки. Необходи-
мо проявить инициативу и смелость. 
В решительных действиях вам пона-
добится поддержка коллег, друзей и 
родственников. Проявите максимум 
выдержки при общении с детьми .

КОЗЕРОГ. Не стоит форси-
ровать события. Просто не 
обращайте на них внимания 

- тогда трудности расступятся. Вы мо-
жете оказаться близко к желаемому 
и даже его получить, если не будете 
размениваться на мелочи. В выход-
ные избегайте конфликтов. 

ВОДОЛЕЙ. Есть шанс мно-
гого добиться, но избегай-
те пустых разговоров. Судь-

ба предложит пойти на риск и помо-
жет добиться успеха. Быстрота реак-
ции и собранность принесут хорошие 
результаты. Не обращайте внимания 
на сплетни. 

РЫБЫ. Период напряжен-
ной работы. Необходимо 
мобилизовать все силы 

для решительного рывка. Не обра-
щайте внимания на мелкие неуда-
чи, они не смогут повлиять на успех. 
Окружающие будут благосклонно 
относиться к вашим начинаниям. 

ГОРОСКОП
НА НЕДЕЛЮ
с 31 мая по 6 июня
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ПОСлЕДНИй ЗВОНОк - 2010

Во вторник, 25 мая, в школах района про-
звенел последний звонок. Для одних ребят он 
ознаменовал окончание учебного года и на-
чало каникул, для других он, действительно, 
прозвенел в последний раз. Чтобы этот день 
остался незабываемым для тех, кто после 
сдачи выпускных экзаменов покинет стены 
школ, работниками Центра досуга и культуры 
было подготовлено праздничное мероприятие 
«Последний звонок – 2010». 

После сбора на Советской площади выпуск-
ники колонной прошествовали на городской 
Вал, где и состоялось праздничное действо. 

 На летней танцевальной площадке под му-
зыкальное сопровождение группы «Акцент» ис-
полнили песни Денис Косенков, Даша Химкова, 

Оксана Богданова, Евгения Золотцева и другие. 
Танцевальные номера представили группа «Муль-
тиэнерджи»  и Айвар Митровскис. Последний ис-
полнил очень ритмичный, зажигательный танец с 
акробатическими па, которые встречались бурны-
ми аплодисментами зрителей.

ПРАЗДНИЧНОЙ КОЛОННОЙ ПО ОПОЧКЕ 
ШЛИ ВЫПУСКНИКИ

Вечером концертную про-
грамму продолжили артисты 
из Пскова.

Очень емко сказал о празд-
ничных мероприятиях «По-
следний звонок – 2010» один 
из одиннадцатиклассников:

- Последний звонок – это 
праздник уходящего детства. 
Он в душе каждого оставил, 
можно сказать, самые лучшие 
воспоминания о школьных го-
дах. Улыбки друзей, уроки, ко-
торые, казалось, длились веч-
ность, и быстро заканчива-
ющиеся перемены, строгие 
учителя – после последне-
го звонка всё воспринимается 
по-другому...    

 Впереди у выпускников эк-
замены. Пожелаем им успеш-
ной их сдачи, чтобы мечты 
каждого стали реальностью.

Е. Пульша.   

Ведущий концертно-развлекательной про-
граммы Олег Татаринцев для поднятия празд-
ничного настроения в перерывах между кон-
цертными номерами предлагал всем желаю-
щим участие в забавных конкурсах и виктори-
нах. Сладкие призы получали не только победи-
тели, но и все участники. 

Одной из главных задач 
Государственной инспек-
ции безопасности дорожного 
движения является профи-
лактика детского дорожно-
транспортного травматизма. 
В целях недопущения роста 
аварийности сотрудниками 
ГИБДД ведется целенаправ-
ленная работа: проводятся 
рейды по безопасности до-
рожного движения, организу-
ются лекции в организациях 
и учебных заведениях райо-
на, проводятся профилакти-
ческие мероприятия.

Однако хотелось бы на-
деяться и на помощь ро-
дителей, которой пока нет. 
Дело в том, что с наступле-
нием весны снова всплы-
ла уже давно наболевшая 
проблема скутеров, кото-
рые приобретаются родите-
лями своим детям. К сожа-
лению, мало кто знает пра-
вила дорожного движения, 
регламентирующие управ-
ление данным видом транс-
порта. В правилах говорит-
ся, что управлять скутером, 
также как и мотоциклом, раз-
решается только с 16 лет. 
В обязательном порядке у         
водителя скутера должен 
быть мотошлем, и он дол-
жен находиться в застегну-
том виде. Так, водитель ску-
тера 16 мая в деревне Исаки 
этим правилом пренебрег, 
в результате чего получил 
черепно-мозговую травму.

В то время, как родители 
закрывают глаза на возраст 
ребенка, покупая ему ску-
тер, чтобы побаловать свое 
чадо, количество дорожно-
транспортных происшествий, 
в которых дети получают 
травмы различной степени 
тяжести, только растет.

Что касается велосипе-
дов, то управлять ими по до-
рогам общего пользования 
разрешается лишь с 14 лет. 
Велосипеды, мопеды, скуте-
ры должны двигаться толь-
ко по крайней правой поло-
се в один ряд. Допускается 
движение по обочине, если 
это не создает помех пеше-
ходам.

В случае несоблюдения 
данных правил дорожного 
движения нарушитель в за-
висимости от возраста несет 
ответственность, предусмо-
тренную законодательством.

а. БруЕВ,
 начальник оГиБДД оВД 

по опочецкому району. 

ДОРОГИ, 
ДЕТИ, 

СКУТЕРЫ

БЕЗОПАСНОСТь 
ДВИжЕНИя

      НАш ОПРОС

Нина Петровна, ветеран 
труда, 68 лет:

- С положенными мне вы-
платами пришлось первое вре-
мя разбираться. Но теперь все  
наладилось, я стала привыкать 
к тому, что сначала надо запла-
тить за квартплату, за электро-
энергию и газ в полном объе-
ме, а потом получить компенса-
ционные выплаты. 

Петр Иванович, ветеран 
войны, 84 года:

- Живу я в деревне. Пенсии 
хватает, чтобы купить себе не-
обходимое, сыну немного по-
мочь деньгами и двух внуков 
побаловать. А они меня, стари-
ка, не забывают, навещают, что 

надо, сделают по хозяйству. 
Сергей Петрович, пенсио-

нер, 65 лет:
- Пенсия у меня небольшая. 

Коммунальные и другие услуги 
подорожали, поэтому, чтобы све-
сти концы с концами,  приходится 
подрабатывать.

Валентина Ивановна, 
пенсионерка, 56 лет:

- Я хоть и вышла на пенсию, 
продолжаю работать. Мужу до 
пенсии еще пять лет. В таком 
возрасте сложно найти хорошую 
работу, поэтому он работает сто-
рожем. Неплохим подспорьем 
для нас является свое хозяйство. 
Все овощи для себя выращиваем 
на приусадебном участке. 

Вера Николаевна, вете-
ран труда, 67 лет:

- Почти вся наша с мужем тру-
довая жизнь прошла на Крайнем 
Севере, поэтому пенсию по ста-
рости  заработали хорошую. Два 
года назад мужа не стало. Дочь 
уговорила переехать жить в Опоч-
ку. О чем я теперь очень жалею.

Дочь с зятем нигде не работа-
ют, пьют, перебиваются случай-
ными заработками, поэтому живут 
на мою пенсию. Я бы ушла от них, 
да внучку жалко. В наше время за 
тунеядство могли привлечь к уго-
ловной ответственности, а сейчас 

такие законы, что не работаешь 
– и никому дела до этого нет. 

Валерий Семенович, 
пенсионер, 61 год:

- Последние 17 лет перед 
выходом на пенсию я работал 
в Питере в крупной строитель-
ной фирме. Зарабатывал не-
плохо, но  когда подошло вре-
мя оформления пенсии, оказа-
лось, что по документам я по-
лучал минимальную зарплату. 
Все остальные деньги руковод-
ство фирмы выплачивало, как 
говорят, «черным налом». По-
этому и пенсия у меня неболь-
шая. В Питере на нее не про-
жить, поэтому перебрался жить 
в родительский дом в Опочку.

КАК ЖИВЕШЬ, ПЕНСИОНЕР?
Одной из важных характеристик любого общества 

является то, как оно заботится о гражданах пожилого 
возраста, а попросту – пенсионерах. В последнее время 
в рамках пенсионной и жилищной реформ в России сде-
лан ряд нововведений. Чтобы выяснить, лучше ли от 
этого стало жить пенсионерам, мы провели наш опрос. 

Как показал опрос, уровень жизни пенсионеров разный – у кого-
то выше, у кого-то ниже. Зависит он, естественно, от получае-
мой пенсии, но в целом (за некоторыми исключениями)  люди счи-
тают его вполне нормальным. А вот тем, кто еще не достиг 
пенсионного возраста, по поводу своей будущей пенсии надо заду-
маться и сделать для себя определенные выводы. Особенно это 
касается категории граждан, которые стоят на учете в службе 
занятости как безработные, а сами нелегально работают. До-
стойной пенсии в будущем им точно не видать. 

Подготовил Е. СтаСоВ. 


